

Abfallwirtschaft, Straßenreinigung und Fuhrpark (MA 48)

Die MA 48 ist für die Abfallsammlung, die Straßenreinigung und den städtischen Fahrzeugfuhrpark zuständig. Abfallvermeidung, Mülltrennung und saubere Straßen gehören zu den zentralen Zielen der Magistratsabteilung.

Projekt- und Schwerpunktüberblick 2004

Plastikflaschensammlung

- Aufgrund des hohen Fremdstoffgehalts und des niedrigen Anteils an stofflich verwertbaren Kunststoffen wurden nach zweijährigem Pilotversuch alle gelben Behälter (7.000 Stück) mit Deckeln mit speziellen Einwurfoffnungen nur für Plastikflaschen versehen. Die erste Evaluierung zeigt einen enormen Anstieg der Qualität des Sammelgutes.



Müll- und Altstoffanalyse

- Von Herbst 2003 bis Sommer 2004 fand die große Müll- und Altstoffanalyse statt. Dabei wurden die Inhalte der repräsentativ ausgewählten Behälter aller Größen und Fraktionen händisch masse- und volumsmäßig nach vorgegebenem Sortierkatalog analysiert. Das Ergebnis (25 Prozent Lebensmittel im Hausmüll) führte zur sehr positiv aufgenommenen Abfallvermeidungskampagne mit dem Mistmonster: „Ich bin eh schon zu blaad“.

Neue Glassammelbehälter

- Zur Minderung von Lärmbelästigungen und zur Steigerung der Sammeleffizienz wurden versuchsweise im 21. und 22. Bezirk so genannte Glashubbehälter aufgestellt. Diese verfügen über einen speziell gestalteten Einwurfschacht und bestehen aus lärmdämmendem Material.

Saubere Stadt

- Zur Optimierung der Sauberkeit des öffentlichen Raumes wurde unabhängig von Zuständigkeiten in Zusammenarbeit mit der Bezirksvorstehung im 5. Bezirk und dem Stadtgartenamt ein Versuch (Hausmauer zu Hausmauer) durchgeführt.
- Im Zuge des jährlichen Frühjahrspulzes wurden alle Deckel der Altstoffsammelbehälter an 2.500 Standorten mit der prämierten „rotierenden Waschbürste“ gereinigt.

30 Jahre Abschleppgruppe

- Seit 1974 sorgt die Abschleppgruppe rund um die Uhr für freie Straßen und fördert hiermit die allgemeine Mobilität und einen unbeeinträchtigten Fließverkehr.

Neue Hauptwerkstätte

- Die Halle wurde nach dem neusten Stand der Technik errichtet um einen modernen und leistungsfähigen Reparaturbetrieb in der MA 48 zu gewährleisten.

Garten Tech 2004

- Der Technische Einkauf des Fuhrparks veranstaltete gemeinsam mit dem Sportamt, dem Stadtgartenamt und verschiedenen Firmen eine Fachschau für technische Kleingeräte.

Öko-Lenker/in 2004

- Im Sinne des Klimaschutzes wurde das ökonomischste und geschickteste Lenker/innenteam innerhalb der Stadt Wien ermittelt.